

Revolución sandinista: trabajar por los humildes

Por: María Josefina Arce



Aniversario 42 del triunfo sandinista en Nicaragua.

Nicaragua llega este lunes a un nuevo aniversario de la Revolución Sandinista. Su triunfo en 1979 fue resultado de un largo camino de lucha del pueblo nicaragüense contra la dictadura de la familia Somoza y las intervenciones militares de Estados Unidos.

Se ponía fin a una etapa oscura y sangrienta de la historia del país centroamericano. Numerosos crímenes fueron cometidos durante los 40 años de somocismo como el del líder revolucionario Augusto César Sandino.

El 19 de julio de 1979 Nicaragua entraba en una nueva etapa. Estarían por venir transformaciones necesarias a favor de toda la sociedad, aunque el proceso, liderado por el Frente Sandinista de Liberación Nacional, sería objeto del acoso de Estados Unidos que entrenó y financió a la

contrarrevolución.

Aún así entre sus primeras acciones estaría una campaña de alfabetización, dado el alto índice de iletrados en el territorio, y una reforma agraria ante la concentración de las tierras en manos de unos pocos.

Sin embargo, todo el asedio y el apoyo a la derecha nicaragüense llevó a un retroceso y a la instalación nuevamente en el poder de la oligarquía y su modelo neoliberal, fuente de grandes desigualdades y violaciones de los derechos humanos.

Diecisiete años después, por la vía de las urnas y el indiscutible triunfo de Daniel Ortega, el Frente Sandinista retornaría al poder. A partir de ese momento Nicaragua comenzaría a registrar notables avances sociales y económicos. Importantes programas fueron puestos en marcha desde 2007 para llegar a los más humildes.

Hambre Cero, Plan Techo, Merienda Escolar y Bono Productivo son las más emblemáticas iniciativas, encaminadas a disminuir y erradicar la pobreza, que se habían disparado durante los gobiernos de derecha, de 1990 a 2006.

El Frente relanzó la Campaña de alfabetización, que ya en su anterior mandato había permitido reducir considerablemente el analfabetismo, un logro destacado por la UNESCO, Organización de Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura. Ahora se emplearía el método cubano "Yo sí puedo" de reconocida eficacia y que ha sido utilizado en numerosos territorios.

Educación y salud gratuitas, construcción de carreteras y caminos, electrificación y políticas productivas exitosas hablan del avance de Nicaragua bajo la guía del Frente Sandinista.

Un incremento de la red hospitalaria, casas maternas, bancos de leche, laboratorios epidemiológicos llevaron a una disminución de los índices de mortalidad materno infantil. Asimismo se eliminaron enfermedades como la poliomielitis y otras ya no son un problema de salud.

En el plano económico la nación centroamericana ha tenido en los últimos diez años un crecimiento sostenido de casi cinco por ciento, uno de los más altos de la región y destacado por organismos internacionales.

Todo el esfuerzo desplegado en estos años para llevar adelante la justicia social ha hecho posible también que Nicaragua sea hoy uno de los países más seguros de Centroamérica, una de las regiones con un alto índice de violencia en el mundo.

Nicaragua no ha dejado de ser objeto de medidas coercitivas que dañan sus programas a favor del pueblo. Pero el Frente Sandinista ha seguido adelante, comprometido con llevar un mayor bienestar a los nicaragüenses.

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/264301-revolucion-sandinista-trabajar-por-los-humildes>



Radio Habana Cuba